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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2022 DO CONSELHO DEPARTAMENTAL 

 

Às quatorze horas e trinta minutos do dia primeiro de agosto de dois mil e vinte e dois iniciou-se a 1 

reunião ordinária do Conselho do Departamento de Química do campus “Professor Alberto 2 

Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe (UFS), no município de Itabaiana – Sergipe, com a 3 

presença dos Conselheiros Heloísa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, Jane de Jesus da Silveira Moreira, 4 

João Paulo Mendonça Lima, Luciano Evangelista Fraga, Nirly Araújo dos Reis, Renata Cristina 5 

Kiatkoski Kaminski, bem como dos representantes discente Maria Indaiá Santos Bispo e Rodrigo Alves 6 

dos Santos, sob presidência do professor Moacir dos Santos Andrade. Presente, também, a 7 

representante do corpo técnico Tatiana Kubota, como convidada. Ausentes, justificadamente, os 8 

Conselheiros Edinéia Tavares Lopes, Marcelo Leite dos Santos, Valéria Priscila de Barros e Victor 9 

Hugo Vitorino Sarmento. O Senhor Presidente saudou os membros do conselho e pôs em apreciação 10 

a retirada do quarto ponto pauta. A remoção foi aprovada por unanimidade e, em seguida, iniciou-se 11 

a reunião. Com isso, foram discutidos os seguintes itens de pauta: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata 12 

da 6a Reunião Ordinária (2022) deste Conselho Departamental; 3) Indicação e apreciação do 13 

coordenador do VIII SEPEDOQUI (2022.1); 4) Apreciação dos Planos de Atividades Docentes para o 14 

período de 2022.1; 5) Discussão acerca do Plano de Desenvolvimento de Pessoas / PDP 2023; 6) 15 

Posse dos/as representantes discentes para o conselho departamental, gestão 2022-2023; 7) 16 

Discussão sobre o processo de abertura para o concurso de professor substituto; 8) O que ocorrer. 17 

Primeiro item de pauta: Informes. A representante do corpo técnico Tatiana Kubota informou que 18 

os técnicos de laboratório elaboraram um cronograma dos horários dos técnicos de laboratório, 19 

conforme solicitado pela chefia. A Tatiana Kubota destacou que o cronograma seria enviado ao chefe 20 

do departamento e à secretaria do Departamento de Química (DQCI), bem como afixado nas portas 21 

dos laboratórios e no mural do departamento. Em sequência, a representante Tatiana Kubota 22 

informou que a técnica de laboratório Raquel Estevez Rocha estará afastada para pós-graduação até 23 

dezembro de 2022. Ato contínuo, o Conselheiro Luciano Evangelista Fraga informou sobre a 24 

realização do V Simpósio Nordestino de Química (SINEQUI), evento a ocorrer nos dias dezessete e 25 

dezoito de agosto de 2022, destacando que já solicitou à secretaria do DQCI que sejam 26 

disponibilizadas as informações sobre o mesmo. Em sequência, a Conselheira Jane de Jesus da 27 

Silveira Moreira informou que o espectrofotômetro do DQCI não está funcionando devido a um 28 

problema no computador conectado ao equipamento. A professora Jane destacou que o manual do 29 

equipamento não foi encontrado e solicitou que seja informada, caso algum dos Conselheiros 30 

encontre o manual do espectrofotômetro. O Conselheiro Luciano Evangelista Fraga sugeriu que seja 31 

verificado a possibilidade de se utilizar um computador que está na secretaria do DQCI, sem uso. 32 

Com a palavra, o Senhor Presidente informou que o DQCI conta com uma nova secretária, a 33 

servidora Luana Alves da Silva. Em sequência, o Senhor Presidente solicitou que os docentes que 34 

desejassem realizar alterações em suas férias, devido às mudanças no calendário acadêmico, 35 

enviassem as datas atualizadas para a chefia, a fim de se encaminhar a solicitação ao setor 36 

responsável. Ainda com a palavra, o Senhor Presidente solicitou que os docentes coloquem os 37 

horários de disponibilidade nas portas das respectivas salas, conforme realizado em todos os 38 
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semestres letivos. Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 6ª Reunião Ordinária (2022) deste 39 

Conselho Departamental. O Senhor Presidente esclareceu que foi dada a oportunidade para que os 40 

Conselheiros se manifestassem sobre alterações à ata, as quais foram registradas e documentadas. 41 

Desta forma foi aberto espaço para discussão submetendo a mesma a votação. Decisão: o Conselho, 42 

de forma unânime, aprovou a ata. Terceiro item de pauta: Indicação e apreciação do coordenador 43 

do VIII SEPEDOQUI (2022.1) O Senhor Presidente destacou que o Seminário de Pesquisa Sobre 44 

Docência em Química (SEPEDOQUI) tem ocorrido anualmente e tem com objetivo de promover 45 

integração entre alunos e professores. Ainda com a palavra, o Senhor Presidente informou ser 46 

necessário a designação de um coordenador para o seminário. A Conselheira Ivy Calandreli Nobre 47 

colocou-se à disposição para a função de coordenação do evento, sendo dada oportunidade para a 48 

manifestação de outros interessados. Não havendo outros candidatos, o nome da professora Ivy 49 

Calandreli Nobre foi colocado em votação como coordenadora do SEPEDOQUI, sendo aprovado por 50 

unanimidade. Na oportunidade, o Senhor Presidente destacou sobre a importância de que todos os 51 

professores passem pela experiência da coordenação ao menos uma vez. A professora Ivy 52 

questionou se os alunos seriam dispensados das aulas nos dois últimos dias do período letivo para 53 

participarem no evento. Com a palavra, o Senhor Presidente destacou que as definições de datas e 54 

outras informações relevantes devem ser definidas pela coordenadora do SEPEDOQUI juntamente 55 

com os professores responsáveis pelas disciplinas de Estágio Curricular Obrigatório e Trabalho de 56 

Conclusão de Curso (TCC). Ato contínuo, o Conselheiro Luciano Evangelista Fraga pontuou que é 57 

importante que na escolha da data seja levado em consideração o prazo para consolidação das 58 

turmas. Quarto item de pauta: Apreciação dos Planos de Atividades Docentes (PADs) para o 59 

semestre de 2022.1. Os pareceres foram apreciados pelos Conselheiros: Marcelo Leite dos Santos, 60 

Moacir dos Santos Andrade e Renata Cristina Kiatkoski Kaminski. Com a palavra, a conselheira Renata 61 

informou que fez a análise dos PADs dos docentes: Heloísa de Mello, Ivy Calandreli Nobre, Jane de 62 

Jesus da Silveira Moreira e Marcelo Leite dos Santos. A relatora destacou que todos os planos 63 

avaliados continham atividades de pesquisa, extensão, ensino e gestão, atestando, portanto, parecer 64 

favorável. Com a palavra, o Senhor Presidente informou que o professor Marcelo, apesar de ausente, 65 

enviou seu parecer para a apreciação pelo Conselho. Ato contínuo, o Senhor Presidente fez a leitura 66 

do parecer. O Professor Marcelo, de acordo com o Senhor Presidente, analisou os PADs dos docentes 67 

João Paulo Mendonça Lima, Moacir dos Santos Andrade, Nirly Araújo dos Reis e Renata Cristina 68 

Kiatkoski Kaminski, dando parecer favorável aos PADS citados. Ato contínuo, o Senhor Presidente, 69 

professor Moacir dos Santos Andrade, informou que ficou responsável pela apreciação dos PADs dos 70 

docentes Filipe Silveira de Oliveira, Luciano Evangelista Fraga e Valéria Priscila de Barros e deu, 71 

também, seu parecer favorável, pontuando que os PADS analisados apresentavam carga horária 72 

compatível de ensino, pesquisa e extensão, com exceção do professor Filipe, tendo em vista que a 73 

carga horária do mesmo contempla somente atividades de ensino. Na sequência, os pareceres 74 

apresentados pelos Conselheiros Marcelo Leite dos Santos, Moacir dos Santos Andrade e Renata 75 

Cristina Kiatkoski Kaminski foram colocados em discussão e apreciação pelo Conselho, sendo 76 

aprovados por unanimidade. Quinto item de pauta: Discussão acerca do Plano de Desenvolvimento 77 

de Pessoas / PDP 2023. O Senhor Presidente destacou que foi enviado pela direção do campus e 78 
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pelo DQCI o link para preenchimento do formulário do PDP, destacando o prazo até oito de agosto 79 

para o preenchimento. Ele destacou que o preenchimento não precisa ser aprovado pelo Conselho 80 

Departamental, mas, por outro lado, é importante que haja essa discussão a fim de registrar aqueles 81 

que desejam realizar formações complementares, para fins de organização dentro do departamento. 82 

Ainda com a palavra, o Senhor Presidente destacou que os técnicos de laboratório já haviam enviado 83 

o planejamento da categoria, observada a solicitação da chefia de que não haja mais de um técnico 84 

em licença para fins de capacitação simultaneamente. Com a palavra, o professor Luciano Evangelista 85 

Fraga informou que planeja sair em licença capacitação no segundo semestre de 2023. Em 86 

sequência, a professora Renata Cristina Kiatkoski Kaminski informou interesse em realizar pós-87 

doutorado a partir de março de 2023, indicado certa incerteza, levando em consideração inclusive 88 

limite máximo de professores substitutos no departamento simultaneamente. A Conselheira Nirly 89 

Araújo dos Reis informou que tem interesse em realizar Doutorado, ressaltando que não tem como 90 

prever uma data por depender dos processos seletivos. Com a palavra, o Senhor Presidente destacou 91 

sobre a importância de que o departamento conte com o maior número possível de professores 92 

doutores, ressaltando que, em seu ponto de vista, deve ser dada prioridade para a licença para o 93 

doutorado. O Senhor Presidente destacou que, apensar da incerteza de muitos docentes sobre a 94 

realização de capacitação, é fundamental que os interessados deixem registrados desde logo suas 95 

possíveis atividades. Com a palavra, o Conselheiro João Paulo Mendonça Lima informou já ter 96 

realizado o preenchimento demonstrando interesse em eventos de capacitação a se realizarem ao 97 

longo do ano de 2023, mas relatou não ter encontrado local em que possa discriminar quais serão 98 

estes eventos. Com a palavra, o Senhor Presidente indicou um item no qual podem ser incluídos 99 

detalhes sobre as atividades. Seguiu-se breve discussão sobre a falta de clareza do formulário, sendo 100 

relatada, inclusive, recusa de formulários já enviados. Sexto item de pauta: Posse dos/as 101 

representantes discentes para o conselho departamental, gestão 2022-2023. O Senhor Presidente, 102 

professor Moacir dos Santos Andrade, relatou que foi realizada eleição entre os alunos do curso de 103 

Química Licenciatura, sendo eleitas como representantes discentes titulares no Conselho 104 

Departamental Ellen Santos Silveira (202000007515) e Ester dos Santos Andrade (202000059790), 105 

tendo como suplentes Adrielle Silva dos Santos e Valéria de Aniz Santos, respectivamente. Em 106 

sequência, foi dada a posse às novas representantes discentes. O senhor presidente deu boas-vindas 107 

às discentes, destacando que as mesmas farão parte das discussões do Conselho a partir da 8ª 108 

reunião do Conselho do DQCI e abriu espaço para discussão. Os presentes deram boas-vindas para as 109 

novas representantes discentes no Conselho Colegiado e agradeceram aos representantes que 110 

estavam deixando a função. Sétimo item de pauta: Discussão sobre o processo de abertura para o 111 

concurso de professor substituto. Tendo em vista o exercício da função de direção deste campus 112 

pelo Professor Victor Hugo Vitorino Sarmento e a extinção do contrato, a pedido, do professor 113 

substituto Jaderson Kleveston Schneider, aprovado através de Processo Seletivo Simplificado, objeto 114 

do Edital Nº 003/2021/PROGEP, a chefia do departamento trouxe esta solicitação frente à 115 

necessidade de contratação de novo substituto, de acordo com a resolução Nº 35/2016/CONSU, que 116 

regulamenta a contratação de professor substituto. Em seguida, o Senhor Presidente apresentou aos 117 

presentes a planilha com proposta de disciplinas atribuídas ao professor substituto, justificativa para 118 
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a solicitação do mesmo, titulação exigida, ponto para seleção e outros tópicos relevantes ao processo 119 

seletivo de professor substituto. O Senhor Presidente pontuou, ainda, que a proposta foi feita para o 120 

semestre letivo de 2022.2, levando em conta a impossibilidade de conclusão do certame ainda para o 121 

semestre letivo de 2022.1, devido ao período eleitoral. Foi aberto espaço para discussão e sugestões, 122 

sendo realizadas as alterações conforme proposto e apreciado pelos presentes. Decisão: Conselho, à 123 

unanimidade, aprovou, para o edital de abertura do processo seletivo simplificado, o professor 124 

Marcelo Leite dos Santos para Presidente da banca examinadora, que será composta também pelos 125 

professores Luciano Evangelista Fraga, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski e Heloísa de Mello, como 126 

suplente. Além disso, aprovou também a Titulação de Mestrado, com regime de trabalho de vinte 127 

horas, para a matéria de ensino de Físico-Química e o ponto para seleção “O Estudo da Cinética a 128 

Partir das Leis de Velocidade e Tempo de Meia Vida”, como dados para o edital, conforme constante 129 

na planilha que será anexada à abertura do processo. Oitavo item de pauta: O que ocorrer. Com a 130 

palavra, a Conselheira Ivy Calandreli Nobre informou que os dois datashows do DQCI estão sem 131 

funcionar. O Senhor Presidente sugeriu que seja requisitado serviço de manutenção para avaliação e 132 

reparos nos aparelhos. Ato contínuo, a conselheira Nirly Araújo dos Reis informou que o prazo para 133 

submissão de trabalhos ao XXI Encontro Nacional de Ensino de Química (ENEQ), a se realizar em 134 

fevereiro de 2023 na cidade de Uberlândia-MG, foi prorrogado por mais um mês. O Conselheiro João 135 

Paulo Mendonça Lima informou que os discentes têm sido incentivados a enviar resumos e trabalhos 136 

completos para serem apresentados no ENEQ, mas estes não tem demonstrado muito interesse. O 137 

professor João Paulo apontou como provável justificativa para o desinteresse na submissão de 138 

trabalhos a dificuldade em viajar a outro estado para eventos dessa categoria, ressaltando sobre a 139 

importância de que os alunos se movimentem para conseguir recursos para auxiliar neste 140 

deslocamento. Ainda com a palavra, o professor João Paulo destacou que, em todo caso, é 141 

importante que os alunos preparem trabalhos, tendo em vista que, caso não seja possível o 142 

comparecimento dos alunos ao ENEQ, haverá oportunidades de apresentações tanto em publicações 143 

como em eventos locais, a exemplo do Encontro Estadual de Química (ENESQUIM). Em sequência, o 144 

Senhor Presidente informou que o Conselheiro Marcelo Leite dos Santos, apesar de ausente, 145 

encaminhou alguns pontos sobre o ENESQUIM para análise dos Conselheiros. O Senhor Presidente 146 

apresentou algumas propostas do professor Marcelo para o evento, a exemplo de sugestão de tema 147 

“A Química sob uma Perspectiva Interdisciplinar”. Também foi proposta como data de realização o 148 

período entre vinte e cinco e trinta de novembro de 2022, e a inclusão da modalidade “trabalho 149 

completo” de apresentação. De acordo com o Senhor Presidente, o Conselheiro Marcelo Leite dos 150 

Santos propôs a realização na forma híbrida, mesclando componentes presenciais e remotos, de 151 

modo a evitar problemas relacionados à disponibilidade de espaços físicos, além de promover 152 

alcance a um maior número de participantes. Com a palavra, o professor João Paulo pontuou que até 153 

o fim do semestre letivo haverá dois eventos no DQCI, o ENESQUIM e o SEPEDOQUI, e sugeriu a 154 

integração de ambos. O Conselheiro João Paulo indicou não achar uma boa alternativa a realização 155 

do evento de modo híbrido. O Senhor Presidente informou que apenas alguns componentes dentro 156 

do seminário seriam ofertados de forma virtual com o intuito de, sobretudo, alcançar eventuais 157 

participantes que não tenham possibilidade de comparecer presencialmente. Com a palavra, a 158 
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conselheira Ivy Calandreli Nobre afirmou achar inviável a realização dos eventos conjuntamente, com 159 

base em experiências prévias e sugeriu, então, que o ENESQUIM seja adiado para 2023, enquanto o 160 

SEPEDOQUI seja realizado ainda em 2022. Os representantes discentes, Maria Indaiá Santos Bispo e 161 

Rodrigo Alves dos Santos, indicaram que, para o corpo discente, seria mais proveitoso a realização 162 

dos eventos em épocas distintas, conforme a sugestão da realização do ENESQUIM em 2023. Seguiu-163 

se breve discussão entre os membros sobre as datas de realização do ENESQUIM e do SEPEDOQUI 164 

com o intuito de se obter a maior adesão possível tanto de alunos como de professores aos eventos.  165 

Na discussão foram levantadas questões acerca da necessidade de ofertar-se eventos para que os 166 

alunos possam integralizar as horas de atividades complementares, da importância da periodicidade 167 

na realização de eventos pelo departamento, das férias dos docentes e da falta de suporte do 168 

Restaurante Universitário (Resun) em datas posteriores ao encerramento do período letivo. O Senhor 169 

Presidente ressaltou que as discussões seriam retomadas com maior profundidade na 8ª Reunião do 170 

Conselho Departamental, a se realizar na data provável de cinco de setembro de 2022.  Nada mais 171 

havendo a tratar, o presidente do Conselho, o professor Moacir dos Santos Andrade, agradeceu aos 172 

demais pelo comparecimento, declarando encerrada a reunião às quinze horas e vinte e três 173 

minutos, e para constar, eu, Luana Alves da Silva, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, 174 

será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, primeiro de agosto de dois mil e 175 

vinte e dois.176 
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